

LE CONGRES DE ST-HYACINTHE

Vive les jeunes!

Personne n'a quitté l'hospitalière petite ville de St-Hyacinthe sans avoir au cœur ce sentiment d'enthousiasme et d'espoir. Les "anciens" heureux de voir les jeunes si sérieux, si laborieux, et si soucieux des problèmes sociaux dont la solution est urgente; les jeunes, satisfaits d'avoir continué leur œuvre, maintenir leurs traditions et obtenir l'approbation et l'encouragement des anciens. Des éducateurs, des économistes, des gouvernants, des évêques ont tour à tour, personnellement ou par leurs représentants autorisés, commenté favorablement les travaux et collaboré à l'œuvre de ce congrès.

L'éducation agricole qui est à la base de l'organisation, puisqu'elle l'ordonne, la dirige et la vivifie; la législation agricole, qui prend chaque année une importance proportionnée aux développements des organisations qui naissent à son ombre; l'organisation agricole enfin elle-même, qui est véritablement un des facteurs économiques les plus importants dans l'organisme social, ces trois sujets ont tour à tour été discutés par les congressistes. Tous les rapporteurs étaient des jeunes, les commentateurs des anciens. Qui sait si au contact des premiers, ces derniers n'ont pas rajeuni?

Au delà de 1,250 congressistes se sont enrégistrés pendant les trois jours du congrès.

A-t-on jamais vu pareille réunion, pareille étude, pareils travaux? On a comparé le congrès à une "veillée d'armes", n'est-ce pas aussi l'aurore de la rénovation agricole! Si la jeunesse se met à l'œuvre, étudiant dans la ville, labourant dans la campagne, quoi donc empêchera la campagne, quoi donc empêchera dans 25 ans d'ici, que nos pères se retrouvent dans leurs fils, que l'attachement au sol soit aussi ancré au cœur de l'habitant que le sens social dans l'esprit des professionnels de la ville?

L'agriculture a désormais des défenseurs qui la comprennent; l'agriculture a déjà—et combien plus aura-t-elle demain—des amis qui travaillent de leurs bras à son exploitation, de leur esprit à son avancement et de leur cœur à sa vulgarisation.

Peut-être est-ce du cœur surtout qu'il faut beaucoup attendre? Les jeunes assurément le croient. Agenouillés aux pieds du Sacré-Cœur, à l'ombre de son drapeau, ils apprennent à aimer leur profession, leur famille, leur patrie et leur Dieu. Ils prient et leurs prières auront les mêmes merveilleux effets de la foi robuste et fière de nos ancêtres. Elles sauveront la patrie.

Vive les jeunes qui étudient, vive les jeunes qui travaillent, vive les jeunes qui prient.

par les autorités du Séminaire de St-Hyacinthe, les Jeunes Cultivateurs ont tenu leur convention annuelle. Invités par l'A. C. J. C. au Congrès Agricole qui eut lieu du 30 juin au 2 juillet, tous les membres présents l'ont suivi avec autant d'intérêt que de profit.

La convention fut entièrement consacrée à des travaux de routine: Rapports du Secrétaire; du Trésorier; du Bureau Permanent de Rédaction, etc., etc. La direction avait cru devoir laisser aux congressistes de l'A. C. J. C. tous les travaux d'étude qui comportent pour nos membres un intérêt tout spécial.

Les rapports présentés concluaient tous à la nécessité d'une réorganisation, à son urgence même, tant la diffusion rapide de nos idées, le nombre croissant de nos membres et le peu de loisirs des étudiants qui ont jusqu'ici rempli les charges de secrétaire et de trésorier compliquaient le fonctionnement du Secrétariat à Oka. La direction est heureuse de rendre témoignage ici du dévouement avec lequel le secrétaire, notre ami M. Luc Therrien et le trésorier, notre ami, M. Albert Héroux, ont vaillamment rempli leurs fonctions jusqu'au bout. Toute l'Association appréciera hautement leurs services.

La convention a définitivement résolu la nomination d'un comité formé du Président, du Vice-président et du Secrétaire pour étudier davantage la situation. Elle lui a donné pleins pouvoirs pour faire toutes les démarches officielles et prendre au nom de l'Association les engagements que ce comité jugera convenable—le tout sujet à l'approbation formelle de la prochaine convention où ce comité fera rapport.

Le Bureau de Direction est maintenant d'ici la prochaine convention, mais le comité spécial est chargé de diriger et d'administrer l'Association d'ici là. Toutes communications devront être envoyées aux soins du Secrétaire du Bureau Permanent de Rédaction, à Richelieu, comté de Rouville, qui devra les transmettre à qui de droit.

La direction compte sur une union plus grande que jamais dans toute l'Association afin de sortir plus forts des difficultés actuelles. Les œuvres destinées à vivre et à grandir ont toujours eu des débuts difficiles. Vive l'Association!

Le Secrétaire du Comité Spécial
des Jeunes Cultivateurs.

LE CONGRÈS AGRICOLE DE SAINT-HYACINTHE

LES SÉANCES D'OUVERTURE, D'ÉTUDE ET DE CLÔTURE.—UN CABLOGRAMME DU CARDINAL GASPARI.—LE CONSEIL FÉDÉRAL DE L'A. C. J. C.

(Correspondance spéciale)

L'Association catholique de la Jeunesse canadienne-française a étudié à St-Hyacinthe le problème de l'agriculture dans le Québec. Trois séances d'étude ont permis aux congressistes d'aborder le problème agricole sous ses



Groupe des conventionnistes de l'A. C. J. C., réuni à St-Hyacinthe.

trois aspects de l'éducation, de la législation et de l'organisation.

La séance solennelle d'ouverture a eu lieu vendredi soir dans la salle des promotions du séminaire de Saint-Hyacinthe, Mgr Guertin, V.G., représentait S. G. Mgr Bernard. Un nombreux clergé était accouru des paroisses environnantes. Un auditoire sympathique remplissait la grande salle du séminaire. On y remarquait notamment M. J.-C. Chapais, docteur ès sciences agricoles, MM. les abbés Michaud et Martin, missionnaires agricoles, M. O.-E. Dallaire, de l'école d'industrie laitière, le R. P. Bellemare, S.J., du comptoir coopératif de Montréal, M. Trudel, du Syndicat des fromagers de Québec, M. l'abbé Allaire, le Dr Brisson et plusieurs autres personnalités du monde agricole.

M. le chanoine F.-Z. Decelles, supérieur du Séminaire, et M. René Morin, maire de la ville, souhaitèrent une cordiale bienvenue aux congressistes. Le principal travail de la soirée fut donné par M. Arthur Saint-Pierre, vice-président général de l'A. C. J. C. qui étudia les causes de la désertion des campagnes et, après une revue des organisations agricoles rurales de l'Europe, con-

LES JEUNES CULTIVATEURS EN CONVENTION

Dimanche matin, le 2 juillet, dans une salle gracieusement mise à leur disposition

"Je suis revenu très satisfait de l'Exposition Provinciale de Québec."—(Elzéar Samson, Trois-Rivières).